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本报讯（郑报全媒体记者
赵文静）昨日下午，市政协十
四届九次常委会议举行。市政
协党组书记张延明，市委常
委、统战部长、市政协党组副
书记杨福平，市政协副主席
吴晓君、李新有、薛景霞、岳希荣、
王万鹏、王东亮、刘睿，秘书长
吴耀田出席会议。

本次常委会议应出席
105人，实到 102人，符合规定
人数。

会议通过了政协郑州市
第十四届委员会常务委员会

第九次会议议程，听取了中
共郑州市委有关辞去、增补
市政协委员情况的说明，通
过了有关人事事项，听取了
市政协十四届三次会议筹备
情况的说明。

会议提出，市政协十四届
三次会议是在全市上下认真
学习贯彻习近平总书记在河
南、郑州考察以及在黄河流域
生态保护和高质量发展座谈
会上的重要讲话精神，统筹推
进疫情防控和经济社会发展
的关键时期召开的一次重要

会议，是全市人民政治生活中
的一件大事，对于在疫情防
控常态化条件下加快推动经
济社会秩序恢复、努力实现
高质量发展，具有很强的示
范效应。要坚持党的领导，
进一步提高政治意识、政治
站位，认真履行政协职能，正
确行使民主权力，遵守会议
纪律，开出质量、开出劲头、
开出信心，开成发扬民主、集
思广益、凝聚共识的大会，开
成团结鼓劲、昂扬向上、充满
正能量的大会。

市政协十四届九次
常委会议举行

本报讯（郑报全媒体记者
赵文静）昨日下午，市政协十
四届十五次主席会议举行。
市政协党组书记张延明，市委
常委、统战部长、市政协党组

副书记杨福平，市政协副主席
吴晓君、李新有、薛景霞、岳希荣、
王万鹏、王东亮、刘睿，秘书长
吴耀田出席会议。

会议审议通过了政协郑州

市第十四届委员会常务委员会
第九次会议议程（草案），听取
了中共郑州市委有关辞去、增
补市政协委员情况的说明，审
议了有关人事事项。

市政协十四届十五次
主席会议举行

多多关注民生改善 期待城市更加美好
■市民为两会捎话

聚焦郑州两会

作为全市人民政治生活中的一件大事，一年一度的市两会召开在即。今年的两会，市民有哪些期盼，最关心关注哪些话题？近日，记者
走上街头、走进社区、走入企业，倾听各行各业群众心声，为郑州经济社会发展、民生改善献良策建真言。
郑报全媒体记者 董艳竹 肖雅文 李丽君

老旧小区改造做
好通盘考量

近年来，郑州市区面貌发生
了很大变化，市容环境整治、交通
秩序综合治理、园林绿化综合整
治、文明素养提升等成效明显，市
民幸福指数连连攀升。

“尤其是这两年，郑州大力
推进城市品质建设，不少老城
区的老旧小区改造后不仅各种
生活设施齐全，而且环境也得
到大大改善，老百姓都纷纷称
赞。”沙口路 111号院居民刘玉
芬说，每当周末和家人外出游
玩，总能被一天一个样的郑州
所惊叹，尤其夜幕降临之时，华
灯初上，郑州的夜景美得无与
伦比，“生活在这样一座城里，
幸福”。

对于老旧小区改造，刘玉
芬也有自己的想法。她说，城
镇老旧小区改造是一项重要的
民生工程和幸福工程，小区“面
子”“里子”一起改，才能真正顺
应群众期待、造福一方百姓，建

议今年两会多关注老旧小区改造
工作，并以老旧小区改造为契机，
通盘考量，排查整改消防安全隐
患问题，同时加快老旧小区物业
全覆盖工作，真正使老旧小区摆
脱“无人管”状态。

促进高校应届毕
业生就业

作为全国三八红旗手，郑州
公交一公司60路车长曹瑞娟格
外关注高校毕业生就业问题。

“由于疫情的影响，尽管各
行各业都在有序复工复产，但
依然给大家的生活带来了不少
影响。就业是民生之本，是人
民幸福生活的重要前提，希望
两会关注就业问题。”曹瑞娟
说，特别是今年即将毕业的大
学生，建议为高校应届毕业生
就业出台一系列相关扶持政
策，充分激发他们的创业激情，
鼓励、激励大学生自主创业、自
谋职业。

作为小学三年级学生的家

长，市民高志鹏最关注的是小
学生复学复课话题。“小学复学
后，原来在校外午托班的学生
却面临着午饭无从解决的问
题。”高志鹏说，建议两会关注
这方面的问题。

希望有更多举措
缓解停车难

随着人民生活水平的提高，
郑州的私家车越来越多，停车难
问题也日益凸显。近两年，郑州
加紧建立公共停车场，规划专用
停车场，增设临时停车场，增设夜
间停车位，这些措施一定程度上
缓解了市区停车难。

“我们家门口多了一排划有
蓝色线的夜间停车位，下班回来停
车方便许多。”家住汝河路的贾先
生说，路边的停车位虽然多了，但
远远不够，还是有大量的私家车无
处停放，“抢车位成了附近居民下
班后的首要‘任务’”。

贾先生希望两会能够再次
关注停车难的问题，多提一些

更加科学有效的解决方案。比
如优化同一区域内停车场的使
用效率，建设一些立体停车场
或新型的地下立体停车场，从
而缓解市民停车难。

让更多民生事项
通过手机办理

“许多以前要跑好几趟才能
办的事项，坐家里不出门在网上
就能办。”家住嵩山路的刘女士在
为刚出生的儿子进行户口登记、
医保参保和社保卡办理时体验了
一把“足不出户”办事。

“对于还在月子中的我，能
够通过手机APP在网上把这些
孩子出生要办的东西一次办
好，真的是太方便、太人性化
了。”刘女士说。在“郑好办”
APP上，公积金、新生儿、居住
证等陆续上线，让原先需要拿
许多材料、跑好几趟才能办理
的事项，通过手机“零材料”就
能办。

“希望今后有更多的事项

能够直接在网上办理，也希望
‘郑好办’能持续地维护、优化，
让大家的办事体验越来越好，
幸福感和获得感越来越强，让
生活在郑州变成一种骄傲。”刘
女士说。

出台更接地气的
措施促企业发展

当前，新冠肺炎疫情防控
工作已进入常态化，但是疫情
对经济运行产生较大影响，尤
其是不少民营企业在疫情的打
击下面临生存危机。

郑州某软件开发公司负责
人李先生认为，民营企业尤其
是小微企业依靠自身快速脱困
比较艰难，需要政府出台措施
大力帮扶。

李先生建议，营造良好的
政策环境，使企业和员工通过
手机即可及时全面掌握相关帮
扶政策；加大小微企业帮扶力
度，出台更多更接地气的措施，
促进企业发展。

市政协委员报到
郑州进入两会时间

本报讯（郑报全媒体记者 肖雅文 李京儒 翟宝宽）政
协郑州市第十四届委员会第三次会议今日开幕。昨日下
午，出席市政协十四届三次会议的各界别委员来到驻地
报到。结合常态化新冠肺炎疫情防控，报到现场融入了
更多科技元素，整个流程更加简洁流畅。

科技助力 委员履职更便捷
从13时开始，委员们陆续抵

达驻地。在黄河饭店进门处，委
员们需要先通过红外测温仪检测
体温，委员们无需停留即可完成
多人同时测温。在河南饭店，委
员们进门刷卡后，通过“刷脸”即
可办理报到及入住手续，整个过
程仅需2至3分钟，有效避免了人
员聚集。同时，报到处还设置了
消毒卫生服务站，备有免洗手抗
菌凝胶、一次性手套等。

除了报到程序更加简洁以
外，今年委员的履职方式也更加
便捷，智能手机成为委员们履职
的好帮手。工作人员会指导前来
报到的委员下载安装郑州市政协
委员履职APP，提案查询、提案撰
写等都可在“掌上”进行。

聚焦热点 为郑州发展献良策
委员们带来的，还有一份份

事关郑州经济社会发展和百姓
心声的提案和建议。

“我这次带来的是有关优化
营商环境的提案。”市政协委员
邱文鹏说，为企业创造良好的营
商环境，首先要给企业减负，优
化审批流程，让信息多跑路，让
企业把更多精力投入生产经营。

“今年的疫情影响了很多
人，郑州的中小学生也是最近刚
开学。”市政协委员寇爽说，自己
带来了关于中小学生供餐和课
后延时服务的提案，希望有关方
面把这些工作做得更好。

委员们表示，将以强烈的使
命感、饱满的政治热情和良好的
精神状态，围绕事关郑州发展的
重大问题和百姓关注的民生问
题建言献策，为加快建设具有黄
河流域生态保护和高质量发展
鲜明特征的国家中心城市贡献
智慧和力量。
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市政协十四届三次会议今日开幕


